

Les élus de Djebonoua ont reçu des mains de leurs homologues agenais, des maillots du SUA floqués à leur nom.

JEAN MICHEL MAZET



« Nous suivons souvent en direct le conseil municipal d'Agen et c'est un très grand honneur pour nous d'être reçu salle des Illustres ». L'émotion de Koffi Edmond Taiguain, maire de Djebonoua (Côte d'Ivoire), transparaisait dans sa voix et son discours, ce jeudi soir en mairie d'Agen. La petite délégation qu'il conduit, composée de deux de ses adjoints (Kouassi Gustave Kouamé et Yao Roland Kouadio), est arrivée mercredi en Lot-et-Garonne et reste jusqu'à mardi.

« C'est le match retour », a annoncé Jean Dionis en accueillant les Djebonouais, rappelant qu'il avait lui-même conduit une visite agenaise dans la banlieue de Bouaké en octobre dernier. Objet de ces deux voyages officiels, le partenariat entre les deux communes, sous forme de coopération décentralisée : « Un dispositif moins lourd et plus concret que le jumelage », selon Jean Dionis.

## 20 000 euros de subvention

Principal problématique de Djebonoua, commun à l'Afrique subsaharienne, l'eau. La ville d'Agen a décidé d'aider la municipalité à rénover 15 des 31 pompes existantes à motricité humaine mais aussi à installer de nouveaux forages. Lundi en conseil municipal, la ville doit voter une subvention de 20000 € pour soutenir ce projet.

« Dimanche a lieu une fête très importante pour nous africains, c'est là fête des mères », insiste Kofi Edmond Taiguain. « Car chez nous, les mères sont celles qui s'occupent de l'éducation des enfants, de la nourriture et de l'eau. Pour l'eau, elles doivent parfois faire 5 ou 10 km, attendre la nuit que le niveau d'eau soit suffisant pour prélever quelques gouttes. En faisant cela, elles se fatiguent et ont une espérance de vie affaiblie. Alors cette année, nous allons leur rapporter le plus beau cadeau de fête des mères, grâce à l'aide de la ville d'Agen pour moderniser notre système d'adduction en eau. L'eau pour nous, c'est un problème de santé : en apportant l'eau, nous prenons soin des femmes, des mères, et partant de là, des enfants. Grâce à Agen, nous allons leur apporter la vie. »

### l'essentiel ▼

La délégation ivoirienne emmenée par le maire Koffi Edmond Taiguain, était reçue ce jeudi soir à la mairie. Au cœur des échanges la problématique de l'eau.

## Moderniser le marché

Parmi les autres projets en cours, pour lesquels la ville d'Agen aidera Djebonoua, la modernisation de son marché : « Il s'agit d'améliorer les conditions d'accueil, d'hygiène », détaille Jean Dionis.« Mais c'est aussi un levier de revenus municipaux puisque la ville loue les emplacements.Le but, c'est de développer le nombre de place pour augmenter la recette municipale ». La ville de Djebonoua, porte d'entrée de Bouaké, 1 million d'habitants, représente en outre un potentiel de développement économique.

Parmi les projets à venir, la construction d'un quartier accueillant des logements sociaux, baptisé Agen.Un quartier au sein duquel le maire, Koffi Edmond Taiguain, aimerait accueillir des entreprises et du business en provenance du Lot-et-Garonne. À suivre.

### Un asso baptisée "Le petit colibri"

En parallèle de l'action municipale, une association a vu le jour qui collecte du matériel pour venir en aide à Djebonoua. Un container va être envoyé en Côte d'Ivoire. Déjà récolté : un tracteur d'une valeur de 3000 euros donné par la chambre d'agriculture, des livres scolaires, des ordinateurs. Sont recherchés : des vélos, pour enfants notamment, des habits. **Pour tout renseignement, [lepetitcolibri.agen@gmail.com](mailto:lepetitcolibri.agen@gmail.com)**



Jérôme Schrepf